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COMITÉ DE PARENTS 
 

Compte rendu de la rencontre du Comité de parents du Centre de services scolaire des Draveurs, 

tenue le 13 mars 2023 à 19 h, au Centre de services scolaire des Draveurs, sous la direction 

d’Annie Goudreau. 

 

Sont présents : 

Andréanne Chevalier, Anne-Marie Loiselle, Annie Goudreau, Caroline Proulx, Catherine Martel, 

Jérôme Maltais, Joey Montpellier, Julie Poulin, Karine Galipeau, Marianne Gabrielle O’Byrne, 

Marie-Pier Régimbald, Martine Charles, Maurice Gendreau, Mélanie Labonté, Mélissa Harvey, 

Nathalie Bacon, Patrick Danis, René Villeneuve, Suzie Texeira, Tania Léal-Desgagné, 

Véronique Laliberté, Valérie Dionne, Virginie Ménard. 

 

Sont également présents : 

 

Manon Dufour, directrice générale du CSSD; 

Julie Laberge, directrice générale adjointe du CSSD; 

Michel Enright, directeur du service des ressources éducatives; 

Sara Duguay, directrice du service des ressources financières; 

Christian Laforest, directeur général adjoint et directeur du service du secrétariat général et des 

communications du CSSD. 

 

Les écoles non représentées sont : 

Carle, de l’Envolée, de l’Odyssée, de Touraine, des Belles-Rives, du Sommet, Le Tremplin, 

Massé 

 
1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue – 19 h 00 

 

Madame Annie Goudreau, souhaite la bienvenue aux membres, fournit quelques détails 

administratifs, constate le quorum et procède à l’ouverture de l’assemblée à 19 h00.  
 

 

2. Adoption du projet de l’ordre du jour – 19 h 05 

 

• Un point divers est ajouté concernant la pétition pour une école secondaire à Val-des-

Monts; 
 

IL EST PROPOSÉ par madame Tania Léal-Desgagné et APPUYÉ par madame Virginie 

Ménard d’adopter l’ordre du jour tel que proposé, avec l’ajout d’un point. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

 

 

 

 

   ADOPTÉ 



Comité de parents 

Centre de services scolaire des Draveurs 

2 

 

 

 

3. Adoption du compte rendu du 5 décembre 2022 – 19 h 05 
 

IL EST PROPOSÉ par madame Valérie Dionne et APPUYÉ par Virginie Ménard 

d’adopter le compte rendu tel que proposé. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

4. Suivi au compte-rendu – 19 h 06 
 

• Il n’y a aucun suivi au compte rendu à faire. 
 

5. Mot de la Directrice générale – 19 h 06 

• Madame Dufour mentionne que nous sommes toujours en attente de documents du 

ministère quant à la consultation sur le PEVR mais nous indique que dans tous les cas, la 

consultation se fera par courriel pour le comité de parents d’ici la fin avril. Le comité de 

parents pourrait toutefois décider de faire une rencontre extraordinaire pour le dépôt de la 

consultation et pour pouvoir en discuter; 

• Concernant les bris de services au niveau du transport scolaire, le CSS est actuellement 

en train de rembourser les parents. Le comité de transport doit se rencontrer sous peu, 

des réflexions sont à faire particulièrement en ce qui concerne le secondaire afin de 

pouvoir éventuellement atteindre un équilibre au niveau financier. Madame Dufour 

mentionne par ailleurs que le service s’améliore avec Transport Bigras et que même si 

la situation n’est pas encore parfaite, elle est « moins pire ». Les bris de services qui 

ont encore lieu s’expliquent par le fait que, suivant les directives de leur syndicat, les 

conducteurs ne veulent pas reprendre les routes des autres conducteurs en cas de 

maladie; 

• Un parent est préoccupé par la courte période d’examen, mentionnant que pour 

plusieurs jeunes, des examens très importants auront lieu consécutivement en juin. 

L’inquiétude concerne particulièrement les élèves HDAA. Monsieur Enright explique 

aux parents pourquoi ces dates ont été choisies et de quelle façon les périodes d’étude 

et d’examen sont réparties, soit plusieurs journées dédiées à la révision et la 

préparation en fonction des besoins des élèves ainsi que deux journées, les 21 et 22 

juin, où il sera possible pour les jeunes avec un résulta près de l’échec (58 ou 59%) 

d’aller chercher les points supplémentaires afin de réussir. Monsieur Enright souligne 

également que tous les outils inscrits au plan d’intervention sont permis lors des 

examens finaux; 

• Un retour est fait quant à la question de la gestion des allergies dans les écoles et il est 

rappelé aux parents que les suivis de la politique doivent être fait dans les conseils 

d’établissement; 
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6. Présentation de la plateforme web pour activités et campagnes de financement  

 

Madame Sara Duguay nous présente la nouvelle plateforme, nous explique son 

fonctionnement et répond aux questions des parents présents. 

 

7. Dépôt : Politique 56-05-01 Contributions financières exigées des parents – 19 h 47 

 

Madame Sara Duguay nous présente les modifications proposées à la politique sur les frais 

chargés aux parents. Madame Goudreau indique aux parents qu’ils doivent faire parvenir 

leurs commentaires au plus tard le 3 avril 2023. 

 

Les principales modifications se retrouvent aux points suivants : 

7.5.1 Tous les élèves fréquentant un établissement primaire peuvent s’inscrire au service 

de garde.  

7. 5. 4. Chaque journée de garde comporte trois périodes, soit celle d’avant les cours, celle 

du midi et celle d’après les cours. Le nombre d’heures utilisées pour le calcul du coût par 

période correspond aux nombres d’heures auxquelles le service est offert aux élèves.  

7.6.3 Modification du ratio surveillant / élèves pour le faire passer de 1 pour 60 à 1 pour 

50. 

 

8. Dépôt : Politique 50-47-01 sur l’encadrement des voyages scolaires - 19 h 57 

 

Monsieur Christian Laforest nous présente la nouvelle politique sur l’encadrement des 

voyages scolaires. Madame Goudreau indique aux parents qu’ils doivent faire parvenir 

leurs commentaires au plus tard le 3 avril 2023. 

 

9. Dépôt : Politique 50-46-01 sur l'encadrement des communications – 20 h 06 

 

Monsieur Christian Laforest nous présente la nouvelle version de la politique sur 

l’encadrement des communications, qui datait de 2011. Les rôles de chacun y sont plus 

adéquatement définis. Madame Goudreau indique aux parents qu’ils doivent faire parvenir 

leurs commentaires au plus tard le 3 avril 2023. 

 

10. Désignation des membres des CA - Découpage du territoire – 20 h 15 

Tel que mentionné dans la LIP, le centre de services scolaire informe les parents 

qu’aucune modification n’est prévue quant au découpage de territoire en prévision de la 

désignation de membres parents d’un élève devant avoir lieu plus tard ce printemps. 

Madame Goudreau informe les parents que l’appel de candidature sera envoyé aux parents 

autour du 11 avril, les districts en élections cette année étant les 1, 2 et 3. 
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11. Résolution Bronze – semaine de la reconnaissance de l’engagement parental – 20 h 17 

 
• Madame Annie Goudreau explique ce qu’est la semaine de l’engagement parental, 

invite les personnes présentes à partager l’information se trouvant sur le site web de la 

FCPQ dans leur CÉ et demande qu’une résolution soit faite afin que le comité de 

parents des Draveurs participent à cette reconnaissance. 

IL EST PROPOSÉ par madame Anne-Marie Loiselle et APPUYÉ par madame Véronique 

Laliberté d’adopter la résolution confirmant la participation du CP des Draveurs à la 

semaine de la reconnaissance de l’engagement parental, catégorie BRONZE. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

12. Mise en candidature ARGENT et ORDRE – semaine de la reconnaissance de 

l’engagement parental – 20 h 21 

Une présentation est faite des catégories Argent et Ordre de la semaine de la 

reconnaissance de l’engagement parental. Madame Annie Goudreau mentionne que les 

noms de deux parents ont été reçus pour la catégorie argent, soit Karine-Ann Ciura et 

Caroline Raymond. Quant à l’Ordre, la candidature de monsieur Romain Vanhooren a été 

soumise par courriel alors que celle de madame Annie Goudreau a été soumise lors de la 

rencontre. Un délai supplémentaire jusqu’au vendredi suivant est donné pour recevoir 

d’autres candidatures, suite à quoi un vote sera effectué par courriel, les résultats devant 

être dévoilés lors de la rencontre d’avril. 

 

13. Rapport des comités – 20 h 26 

a. EHDAA – 20 h 26 

• Il y a eu une rencontre le 27 février et on a discuté de 1) du soutien à la 

transition et du service de psychoéducation au préscolaire et 2) du protocole, et 

des mesures contraignantes. 

b. Transports – 20 h 27 

• Il n’y a pas eu de rencontre de transports. La prochaine réunion sera le 27 mars 

2023.  

c. Fédération des comités de parents du Québec – 20 h 28 

• Un conseil général a eu lieu en février 2023 à Brossard, les participants ont pu 

échanger avec monsieur Bernard Drainville, ministre de l’Éducation. Le 

prochain conseil général aura lieu à Québec le 15 avril; 
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• Des détails suivront concernant la journée de mobilisation qui doit avoir lieu à 

Gatineau le 6 mai prochain, Madame Goudreau mentionne également 

l’événement national du 3 juin qui aura lieu à Longueuil et auquel tous peuvent 

participer virtuellement gratuitement. Pour les personnes qui désirent y assister 

en présence, le coût d’inscription est de 50$. Une proposition de résolution sera 

soumise au comité de parents du mois d’avril afin de rembourser les dépenses 

des personnes qui voudront y assister en personne. Lors de cet événement, les 

récipiendaires de reconnaissances seront soulignés et le récipiendaire de l’Ordre 

sera également connu; 

d. Conseil d’administration – 20 h 36 

• Une rencontre a eu lieu le 20 février. Lors de cette rencontre, il y a eu 

l’adoption de la politique de répartition de la clientèle. 

• Des discussions ont eu lieu quant au remboursement des frais de transport, les 

vacances de Madame Dufour ont été approuvées, des autorisations de 

dépassement de coûts ont été approuvées et il a été fait mention des difficultés 

rencontrées pour combler tous les postes offerts au CSSD.  

• Il a également été fait mention de l’entente entre produits forestiers résolus et le 

CSSD afin d’aider à pallier les problèmes de pénurie de main-d'œuvre au 

CSSD; 

 

14. Écho des conseils d’établissements – 20 h 42 

 

Du Nouveau-Monde : Afin d’aider à diminuer l’intimidation et la violence dans l’école, 

une étampe a été créée. Pour chaque bon coups ou comportement, le personnel de l’école 

remet une étampe à l’élève. Les jeunes apprécient beaucoup ce système. 

Des Cépages : Monsieur Paul Larabie, bien connu dans la région, a repris du service au 

cours des derniers mois à l’âge de 70 ans afin d’aider au service de garde.  

De l’Équipage : Un sous-comité du CÉ a élaboré différentes options pour faciliter les 

levées de fonds, notamment pour l’aménagement de modules de jeux dans la cour de 

l’école. Aussi, une visite surprise à Gatineau du Ministre de l’Éducation a été souligée 

dans les médias sociaus, entre autre par une question sur la page facebook de TVA 

Nouvelles-Gatineau, demandant ce que le gouvernement devrait priosirer en matière 

d’éducation en Outaouais, ce à quoi une forte majorité de répondants ont rétorqué « … une 

école secondaire à Val-des-Monts ». 

 

15. Points divers – 20 h 47 

Monsieur Maurice Gendreau présente la pétition qui circule actuellement quant à la 

construction d’une école secondaire à Val-des-Monts et demande aux parents qui n’ont pas 

eu la chance de la signer virtuellement de le faire sur le document papier et ce, afin 

d’appuyer les démarches des parents et du député Robert Bussière dans leurs efforts pour 

faire cheminer le dossier et obtenir le financement nécessaire à la construction d’une 

nouvelle école. 

 



Comité de parents 

Centre de services scolaire des Draveurs 

6 

 

 

 

 

16. Date de la prochaine rencontre – 20 h 51 

La prochaine rencontre du Comité de parents aura lieu le 17 avril 2023 à 19 h. 

 

17. Levée de l’assemblée – 20 h 51 
 

IL EST PROPOSÉ par madame Anne-Marie Loiselle et APPUYÉ par madame Mélanie 

Labonté que la séance soit levée à 20 h 51. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

 

 

 (s) Annie Goudreau    (s) Martine Charles 
 

Annie Goudreau 

présidente 

 Martine Charles 
secrétaire 

 

 


